
 

 

Lunes 20 de Mayo 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Día Cero, el gran reto para las megaciudades, señala estudio del IBD 

(2024-05-20, Redacción, De reporteros CDMX (Sitio), )  

Mediante acciones que van desde la promoción de la cultura del agua y la inversión en proyectos 
de infraestructura, hasta medidas más drásticas de racionalización y multas por el desperdicio, 
las principales megaciudades del mundo buscan atender las crisis hídricas que impactan a 
millones de personas en todo el mundo y evitar así el llamado “Día Cero”, destaca un estudio de 
la Dirección General de Análisis Legislativo del Instituto Belisario Domínguez (IBD). En la Ciudad 
de México, en el 2019 se puso en marcha el Programa Cosecha de lluvia mediante el cual se 
instalaron sistemas de captación de agua de lluvia en viviendas en zonas con escasez. Otras 
medidas han consistido en sectorizar la red hidráulica para reparar fugas y en implementar un 
programa de rehabilitación de pozos del Sistema Lerma y de algunos ubicados dentro de la propia 
ciudad. 
 
¿Quieres una vivienda Infonavit más barata? Esto sabemos 

(2024-05-19, Redacción, Bienestar Avisos CDMX (Sitio), )  

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ha lanzado un 
programa de regeneración comunitaria para rehabilitar y revender viviendas deshabitadas o 
abandonadas. El programa ofrece la posibilidad de llevar a cabo actividades más amplias que 
sus predecesores, como la construcción de viviendas adicionales, la demolición de viviendas que 
presentan un alto nivel de deterioro y el desarrollo de la economía local. Estas acciones se llevan 
a cabo en beneficio de las personas que viven dentro del polígono de actuación. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Pocos temas; mucho ataque 

(2024-05-20, Érika Hernández, Reforma, . 1)  

Durante el último debate presidencial en México, predominaron los ataques personales en lugar 
de las propuestas para abordar los principales problemas del país. Se realizaron acusaciones de 
presuntos vínculos criminales y actos de corrupción contra políticos y ex presidentes. La 
candidata de la oposición, Xóchitl Gálvez, intensificó su estrategia de ataque contra Claudia 
Sheinbaum, a quien acusó de tener vínculos con el narcotráfico. 
 
Claudia y Xóchitl se acusan de nexos con el crimen 

(2024-05-20, Luis Carlos Rodríguez, Otilia Carvajal, El Universal, . 1,4,5)  

En el último debate presidencial en México, las candidatas Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez 
se acusaron mutuamente de tener vínculos con el crimen y el narcotráfico. Gálvez señaló que los 
mismos personajes que financiaron la campaña de López Obrador en 2006 también entregaron 
sobornos a Genaro García Luna. Sheinbaum respondió atacando al PRI y afirmando que 
representan el pasado de corrupción y privilegios. 
 
Llaman al voto masivo 

(2024-05-20, Leticia Robles de la Rosa, Excélsior, . 1,4,5)  
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En el tercer debate presidencial, los candidatos Claudia Sheinbaum, Xóchitl Gálvez y Jorge 
Álvarez Máynez invitaron a la ciudadanía a votar masivamente el 2 de junio para definir el futuro 
de México. Durante el debate, surgieron acusaciones de corrupción contra exgobernadores del 
PRI y se destacaron las propuestas de cada candidato. Sheinbaum hizo énfasis en la importancia 
del voto masivo y en la necesidad de demostrar una diferencia entre los primeros lugares. 
 
Xóchitl repite ataques y Claudia alega que todo es pura ficción 

(2024-05-20, Jannet López Ponce, Milenio Diario, . 1,6,7)  

Durante el último debate presidencial en México, Xóchitl Gálvez reveló una supuesta 
investigación de Estados Unidos contra Mario Delgado, mientras que Claudia Sheinbaum 
respondió que el PRI tiene más ex gobernadores prófugos que en funciones. Además, Jorge 
Álvarez Máynez se lanzó contra Israel y apoyó el proyecto de Ebrard contra las armas. 
 
Propuestas y golpetes finales 

(2024-05-20, Carlos Navarro, El Heraldo de México, . 1,4)  

En el último debate presidencial antes de las elecciones del 2 de junio, los tres candidatos se 
atacaron mutuamente y también presentaron más propuestas. Hubo un total de 55 ataques entre 
ellos, en comparación con los 34 del primer debate. Los temas principales fueron la reforma del 
poder judicial y las acusaciones de nexos con el crimen organizado. 
 
El último round del debate, un torbellino de acusaciones 

(2024-05-20, Alonso Urrutia, La Jornada, . 1,5)  

En el último debate entre los candidatos a la presidencia, se lanzaron acusaciones de vínculos 
con el crimen organizado y corrupción, especialmente hacia el candidato de Morena, Mario 
Delgado. Hubo un intercambio de descalificaciones y acusaciones entre los candidatos, 
destacando la imputación de Xochitl Gálvez hacia Delgado de estar bajo investigación criminal 
por agencias de seguridad de Estados Unidos. El debate se centró en el tema de la seguridad y 
la estrategia para combatir la violencia en el país. 
 
Xóchitl involucra al Papa; Sheinbaum no se engancha 

(2024-05-20, Rivelino Rueda, El Sol de México, . 1,4,5)  

En el último debate presidencial, hubo ataques subidos de tono entre los candidatos, incluso 
mencionando a la Virgen de Guadalupe. Xóchitl Gálvez acusó a Claudia Sheinbaum de utilizar a 
la fe de los mexicanos como oportunismo político. Además, se mencionaron casos de corrupción 
y se debatió sobre seguridad y política social. 
 
Cruzan acusaciones y hacen un llamado al voto el 2 de junio 

(2024-05-20, Diana Benítez, El Financiero, . 1,38,39)  

En el tercer debate presidencial en México, los candidatos repitieron los mismos argumentos y 
evitaron responder a las acusaciones. Xóchitl Gálvez acusó a los morenistas de tener nexos con 
el crimen organizado, mientras que Claudia Sheinbaum le pidió no usar pruebas falsas. Los 
candidatos hicieron un llamado al voto el 2 de junio. 
 
Gasto de CFE en infraestructura, el más elevado de un I Trim. en 28 años 

(2024-05-20, Belén Saldívar, El Economista, . 1,6)  

Durante el primer trimestre del año, la Comisión Federal de Electricidad (CFE) registró el mayor 
crecimiento en inversión física en casi tres décadas, con un aumento de 98.3% en comparación 
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con el año anterior. Este gasto en infraestructura representó el 8% del total de los gastos de la 
empresa y superó el crecimiento del presupuesto total de la CFE, que fue del 7%. Sin embargo, 
a pesar de este aumento, expertos consideran que el gasto sigue siendo insuficiente para hacer 
frente a la demanda actual de energía eléctrica y a los problemas de apagones que se han 
presentado recientemente. 
 
Tras último debate, inicia recta final 
(2024-05-20, Ángel Cabrera, 24 Horas, . 1,3)  

En el último debate presidencial, Xóchitl Gálvez acusó a Claudia Sheinbaum de ser una 
"narcocandidata" y presentó una denuncia en su contra, mientras que Sheinbaum se enfocó en 
sus propuestas y descalificó las acusaciones de Gálvez. Jorge Álvarez Máynez también lanzó 
acusaciones contra ambas candidatas, pero se centró más en Sheinbaum y la llamó "PRIAN 
México". El debate se llevó a cabo sin contratiempos técnicos y abordó temas como política 
social, seguridad y migración. 
 
Así cierran rumbo a la presidencia  
(2024-05-20, Karina Vargas, Reporte Índigo, . 12,1,12,13)  

Los tres candidatos presidenciales concluyeron el tercer debate sin sorpresas, con ataques 
mutuos y sin propuestas claras. Iniciaron la recta final de la contienda electoral con miras a ganar 
la presidencia de la República el próximo 2 de junio. Claudia Sheinbaum, candidata de Morena, 
destacó los programas sociales desarrollados durante su gestión y se comprometió a eliminar las 
candidaturas plurinominales. 
 
Con las manos atadas 

(2024-05-20, Tania Rosas, Eje Central, . 1,8,9,10,11,12)  

El próximo gobierno de México enfrentará una serie de desafíos financieros, incluyendo el pago 
de una deuda en crecimiento, el sostenimiento del sistema de pensiones, la reducción del déficit 
fiscal y la financiación de programas sociales prioritarios. Expertos señalan que la próxima 
presidenta deberá considerar opciones como incrementar la deuda pública o impulsar una 
reforma fiscal para hacer frente a estos retos. Además, se estima que el presupuesto de 2025 
estará mayormente etiquetado y que el déficit fiscal deberá reducirse a 2.5% del PIB. 
 
En aduanas aun sigue contrabando, huachicol de combustible y ejecuciones 

(2024-05-20, Miguel Badillo, El Independiente, . 1,11)  

En los cinco años y medio de la actual administración federal no se ha podido contener el flujo 
de productos que de manera ilegal cruzan hacia territorio nacional por las costas mexicanas y las 
fronteras del norte y sur del país sin pagar los impuestos correspondientes. A ello, se suman 
también las ejecuciones de funcionarios aduanales, exdirectivos e integrantes del crimen 
organizado que se disputan el control aduanal.  
 
Oficio de Papel // Siguen contrabando, huachicol de combustibles y ejecuciones en 
aduanas 

(2024-05-20, Miguel Badillo, El Independiente, . 11)  

Los problemas por el tráfico de mercancías y drogas en las aduanas terrestres y marítimas del 
país continúan, sin importar si son militares, marinos o civiles quienes las operan. En los cinco 
años y medio de la actual administración federal no se ha podido contener el flujo de productos 
que de manera ilegal cruzan hacia territorio nacional por las costas mexicanas y las fronteras del 
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norte y sur del país sin pagar los impuestos correspondientes. A ello, se suman también las 
ejecuciones de funcionarios aduanales, exdirectivos e integrantes del crimen organizado que se 
disputan el control aduanal. Por significar las aduanas un asunto de seguridad nacional y el tráfico 
de mercancías uno de los principales problemas que heredará la próxima presidenta de México 
una ve que gane las elecciones del 2 de junio -y que sin duda alguna será la morenista Claudia 
Sheinbaum-, se han involucrado en las investigaciones las secretarías de la Defensa y de Marina, 
la Fiscalía General de la República (FGR) y el Centro Nacional de Inteligencia (CNI). 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
IP: nuevo gobierno debe priorizar la sostenibilidad fiscal 
(2024-05-20, Lilia González, El Economista, . 28)  

La sostenibilidad de las finanzas públicas debe ser la principal preocupación del próximo 
gobierno, debido al entorno fiscal complicado, cuyo déficit duplicará el monto registrado en el 
sexenio anterior, alertó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Durante todo el sexenio se 
habrá acumulado un déficit total de 7.1 billones de pesos, poco más del doble de lo acumulado 
en el periodo previo, advirtió el Centro de Estudios del Sector Privado (CEESP). 
 
Abren convocatoria para Premio de Excelencia Dual y Distintivo de Calidad 2024 

(2024-05-19, Gerardo González Acosta, La Crónica de Hoy (sitio), )  

La Secretaría de Educación Pública (SEP), la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e 
Industria (Camexa) y el Consejo Coordinador Empresarial (CCE), presentaron la convocatoria 
que puede ser consultada en la página premiodual.mx y estará abierta hasta el 23 de junio. La 
SEP destacó que la Educación Dual “es un modelo educativo innovador que se ha convertido en 
pilar fundamental para la competitividad en la economía y la preparación de jóvenes en el ámbito 
laboral”. 
 
Presenta Coparmex campaña "Yo voto por amor a México" 

(2024-05-19, Redacción, Ovaciones (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), convocó a todos los 
ciudadanos a ejercer su derecho y votar el próximo 2 de junio “Por Amor a México”, en un 
pronunciamiento público en el que participaron presidentes de centros Empresariales y de 
federaciones, consejeros, vicepresidentes nacionales. En el marco del Seminario de Presidentes 
y Directores, José Medina Mora Icaza, presidente del sindicato patronal, aseguró que la 
participación ciudadana es fundamental para fortalecer la democracia. “Desde Coparmex, que 
como saben somos una institución altamente política, pero totalmente apartidista, es decir que 
no estamos a favor de ningún candidato o partido, pero tampoco en contra de ningún candidato 
o partido, el mensaje que enviamos a la ciudadanía es: ejerzan este derecho ciudadano del voto, 
porque ese derecho es destino y es el destino que tendrá el país para adelante y que voten por 
aquel candidato o candidata que consideren la mejor opción en los más de 20 mil puestos de 
elección popular”, señaló. 

Ovaciones,  
 
Arranca Viñadas 2024 en Valle de Guadalupe 

(2024-05-20, Redacción, Hiptex BC (Sitio), )  

El Valle de Guadalupe, reconocido como el corazón vitivinícola de México, estrenó con éxito el 
primer evento de su calendario de Viñadas, con el -Maridaje de Primavera; Conchas y Vino- en 
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vinos y hotel Contemplación y Salvia Blanca, informó Marco Estudio Bernal, presidente de la 
Asociación Civil Emprendedores del Valle de Guadalupe. Destacó el éxito de la jornada que 
convocó a 350 asistentes, superando la expectativa inicial de 250 personas. El propósito es claro: 
incrementar la estancia de los visitantes y mostrar la diversidad de atractivos que ofrece el lugar, 
desde sus vinos hasta la arquitectura de sus hoteles y su oferta gastronómica, refirió. El también 
presidente del Consejo Coordinador Empresarial de Ensenada, manifestó que la sostenibilidad y 
las mejores prácticas agrícolas y enoturísticas fueron temas centrales, reflejando un compromiso 
con el desarrollo organizado del valle y el respeto a esta comunidad, así como a ejidatarios y 
pueblos originarios. 

Infobaja BC (sitio),  
 
La Coparmex informó que de diciembre de 2018 a diciembre del 2023, en la CDMX se 
generaron 67 mil nuevos empleos. 
(2024-05-20, Martín Carmona, 100.1 Stereo Cien, )  

La Coparmex informó que de diciembre de 2018 a diciembre del 2023, en la CDMX se generaron 
67 mil nuevos empleos. El organismo destacó que a pesar del incremento a los salarios mínimos, 
no se ha logrado reducir la pobreza laboral. En el Centro Histórico de la CDMX se ha registrado 
una gran presencia del comercio informal, el cual ha crecido de manera notable; incluso hay 
mayor presencia de extranjeros en este sector de la actividad económica. 
 
COPARMEX anunció que los integrantes de los 72 centros empresariales en todo el país 
manifestaron su compromiso para promover el voto. 
(2024-05-20, Juan Manuel Jiménez, 102.5 MVS Noticias, )  

Antonio Sánchez, presidente del comité de desarrollo inclusivo, dijo que el objetivo es fomentar 
el diálogo y promover la participación. José de Jesús Rodríguez, presidente de la Cámara de 
Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México, detalló que los comercios aplicaran 
diversas promociones para quienes acudan a votar. 
 
Kilómetro Cero | Lo que tienes que saber antes de salir de casa | Lunes 20 de mayo de 
2024 

(2024-05-20, Redacción, Sociedad Noticias CDMX (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) Ciudad de México agradeció 
a la candidata y a los candidatos al Gobierno de la Ciudad de México por los tres debates que 
han llevado a cabo durante la presente contienda. Reconoció el esfuerzo del Instituto Electoral 
de la Ciudad de México por ofrecer a los capitalinos los mejores debates que hemos presenciado 
en la historia de nuestra joven democracia. 
 
Piden depurar a China en T-MEC 

(2024-05-20, Reforma, Plaza de Armas QRO (sitio), )  

Antes del 2026, México debe disipar la preocupación de que China va a utilizar al País como 
trampolín para llevar sus productos a Estados Unidos, urgió Sergio Gómez Lora, director de 
IQOM Inteligencia Comercial y jefe de la oficina de representación del Consejo Coordinador 
Empresarial en Washington. Gómez Lora, quien participó en las negociaciones del TLCAN y del 
T-MEC, expuso que esa preocupación la comparten congresistas republicanos y demócratas, y 
que si México no actúa con acciones concretas, seguramente en la revisión del 2026 del Tratado 
será uno de los temas que los estadounidenses pondrán en la mesa. 
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COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // Marea rosa 

(2024-05-20, Sergio Sarmiento, Reforma, . 10)  

A pesar de las intensas presiones y ataques contra la marea rosa, la concentración en el Zócalo 
fue un éxito, con una asistencia estimada de 95 mil personas. Sin embargo, la historia nos 
recuerda que llenar las plazas no es garantía de éxito en las urnas. Los seguidores de Xóchitl 
Gálvez, candidata presidencial de oposición, descalifican las encuestas y afirman que su 
candidata está destinada al triunfo. Sin embargo, la candidata del gobierno, Claudia Sheinbaum, 
sigue siendo la favorita para el 2 de junio. 
 
Sobre el trámite 

(2024-05-20, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 10)  

La candidata del oficialismo, Claudia Sheinbaum, ha mostrado un desprecio claro hacia el 
proceso electoral, afirmando que la elección del 2 de junio es solo un trámite. Esta actitud revela 
la autocracia del morenismo, que considera que la democracia no es un procedimiento, sino una 
ratificación de la legitimidad de un caudillo. El proyecto de autocratización de Sheinbaum propone 
un gobierno sin contrapesos, apoyado en un pacto con el Ejército, y busca la extinción de la 
democracia constitucional. 
 
Tolvanera // El final 
(2024-05-20, Roberto Zamarripa, Reforma, . 11)  

Jorge Álvarez Máynez, candidato de Movimiento Ciudadano, ha tenido su mejor desempeño en 
los tres debates presidenciales, a pesar de ser considerado un esquirol o contendiente. Aunque 
su objetivo es obtener el segundo lugar, ha decidido no declinar a favor de Xóchitl Gálvez y 
competir como una alternativa opositora. Máynez ha logrado atraer a votantes antimorenistas 
que no se han unido al bloque opositor de PRI-PAN-PRD. 
 
Voto útil 
(2024-05-20, Denise Dresser, Reforma, . 11)  

Cuando López Obrador hizo campaña en 2018 no dijo que buscaría morenizar al INE. No anunció 
que promovería el voto popular para jueces y ministros de la Suprema Corte. No notificó que 
usaría la mañanera para demonizar y llamar "traidor" a cualquiera que discrepara. No hizo 
campaña ofreciendo convertir al Ejército en pilar político y económico de su gobierno. No 
argumentó que para "combatir la corrupción" y "poner primero a los pobres" transformaría al 
elefante raquítico del Estado en un elefante famélico que no puede cubrir necesidades básicas 
de salud y educación, dejando en el desamparo a los más vulnerables. No avisó que violaría la 
Constitución y la legislación electoral de manera rutinaria. No comunicó que buscaba resucitar 
un sistema de partido hegemónico para que Morena nunca volviera a perder la Presidencia. Si 
hubiera impulsado esa agenda restauradora, regresiva y polarizadora, no habría ganado. 
 
Historias de NegoCEOs // Gertz y Piña, una alianza explosiva 

(2024-05-20, Mario Maldonado, El Universal, . 14)  

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, ha 
formado una alianza con el fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero, en medio de 
su tensa relación con su antecesor, Arturo Zaldívar. Las denuncias anónimas contra Zaldívar, a 
las que Piña dio entrada en su calidad de titular del Consejo de la Judicatura Federal (CJF), han 
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acelerado las conversaciones entre Piña y Gertz para trabajar conjuntamente y judicializar 
investigaciones y sentencias contra sus detractores. Esta alianza podría tener implicaciones en 
la reforma judicial que será prioridad para el próximo gobierno federal y la siguiente Legislatura. 
 
Juegos de Poder // Xóchitl perdió la gran oportunidad en el último debate presidencial 
(2024-05-20, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)  

En el tercer y último debate entre los candidatos a la gubernatura de la Ciudad de México, Xóchitl 
Gálvez perdió la oportunidad de atacar a Claudia Sheinbaum con la realidad, en lugar de 
especulaciones. A pesar de la evidencia de la ineptitud del gobierno de López Obrador para 
resolver el problema de la inseguridad, Gálvez optó por acusar a Sheinbaum y a Morena de tener 
vínculos con el narcotráfico, sin presentar pruebas sólidas. Por otro lado, Sheinbaum defendió la 
desaparición de los legisladores plurinominales, lo que fue criticado como un discurso del viejo 
PRI. 
 
Desde el Piso de Remates // CEESP: riesgo de insostenibilidad en finanzas públicas 

(2024-05-20, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) aseguró en su análisis semanal 
que la principal preocupación para el próximo gobierno -gane quien gane- es el riesgo de 
insostenibilidad de las finanzas públicas, porque en este sexenio se ha acumulado un déficit total 
de 7.1 billones de pesos, un monto que es más del doble del acumulado bajo la administración 
de Enrique Peña, A pesar de que las autoridades hacendarias resaltan la supuesta salud 
financiera del sector público, la nula contratación adicional de deuda y la eficiencia recaudatoria 
tributaria, el CEESP señala que el incremento de 9.6% en términos reales en el sexenio de los 
ingresos públicos, generado principalmente por la política recaudatoria del Servicio de 
Administración Tributaria (SAT), no ha compensado el aumento en el gasto público, no sólo por 
los programas asistenciales, sino también por proyectos poco O nada rentables social y 
económicamente, lo que ha generado el déficit en las finanzas públicas que podría extenderse 
más allá de 2025. 
 
Activo Empresarial // Estados de alerta, sin apagones, pero con alfileres 

(2024-05-20, José Yuste, Excélsior, . 2)  

El jueves pasado se presentaron Manuel Bartlett, director de la CFE, y Arturo Mota Palomino, 
director de Cenace, para afirmar a la población mexicana, que el suministro de energía eléctrica 
estaba garantizado. Lo hicieron en la mañanera del presidente López Obrador. El mensaje del 
gobierno era claro: la ola de calor no causaría afectaciones mayores, o sea. no habría apagones 
mayores, como se vivieron en la semana previa. El Cenace informó de estados de emergencia 
el viernes 17 y el sábado 18 de mayo. En otras palabras: no hubo apagones. Sin embargo la 
zozobra está ahí. Parece que el sistema eléctrico sigue detenido con alfileres. 
 
Bitácora del Director // ¿Y en qué sería distinto un gobierno de Claudia? 

(2024-05-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

La candidata oficialista Claudia Sheinbaum ha prometido resolver los problemas que se han 
exacerbado en la presente administración, pero sus propuestas no rompen con lo que ha venido 
haciendo el actual gobierno. En salud, ha hablado de “un nuevo sistema”, pero ha dicho que el 
IMSS continuará con la atención a la población que cuenta con seguridad social, mientras que el 
IMSS-Bienestar procurará la salud de quienes no cuentan con cobertura y Birmex se encargará 
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de la compra consolidada, almacenamiento y distribución de medicamentos. En seguridad 
pública, ha planteado una estrategia basada en ejes como la “atención a las causas”; más y 
mejores policías; inteligencia e investigación, así como realizar un trabajo coordinado por el 
gobierno federal mediante la Guardia Nacional, Sedena y Marina. 
 
Análisis Superior // Segundo piso empresarial 
(2024-05-20, David Páramo, Excélsior, . 3)  

La secretaria de Economía, Raquel Buenrostro, ha enfrentado el desafío de evitar un conflicto 
comercial con Estados Unidos y Canadá, manteniendo un perfil bajo y evitando que los temas 
políticos contaminen la relación comercial. Sin embargo, la próxima reunión con Estados Unidos 
podría cambiar las cosas, ya que se espera que se discutan los expedientes acumulados contra 
México, especialmente en el sector energético. Buenrostro ha mantenido una buena relación con 
Claudia Sheinbaum, lo que podría significar un papel importante en su gabinete en caso de que 
Sheinbaum gane las elecciones. 
 
Cuenta Corriente // Retos de la banca digital en México  
(2024-05-20, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)  

La operación en México de los bancos digitales y cuya propiedad se origina en fondos globales 
se ha convertido en un reto para las autoridades porque nuestras leyes reglamentos son 
obsoletos. Un banco como Revolut, Nu o Plata. más que un grupo de control o un propietario 
dueño, tienen propietarios con muchos inversionistas Vea el caso de Plata Card: Tecnologías 
Diffiere. SAPI, cuyo director general es Neri Tollardo, recibió un financiamiento de 100 millones 
de dólares de Fasanara Capital, un fondo global que también administra una plataforma 
tecnológica, con sede en Londres, que entre sus cualidades está el especializarse en invertir en 
las primeras etapas de plataformas tecnológicas, Ese crédito es un estructurado para fondear el 
crecimiento de su cartera que ya superó, al cierre de marzo pasado, mil millones de pesos, y la 
marca de 300 mil clientes. 
 
Veranda // México destino seguro  
(2024-05-20, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)  

La semana pasada cuatro especialistas en seguridad: Peter Tarlow, Manuel Flores, Alejandro 
Zúñiga y Rogelio Márquez presentaron el libro México destino seguro, que profundiza en este 
tema. El tomo es parte de un proyecto en donde varias empresas de seguridad fueron las 
patrocinadoras, para abrir una discusión sobre un asunto que pende como la espada de 
Damocles sobre el país. 
 
Duda Razonable // Chiapas, la elección que no fue 

(2024-05-20, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

El Instituto de Elecciones y Participación Ciudadana (IEPC) de Chiapas ha registrado 295 
renuncias de candidatos, la mayoría de los cuales pertenecen a partidos que actualmente 
gobiernan o que son favoritos para gobernar. Aunque el instituto no ha revelado las razones de 
las renuncias, es probable que se deban a la intervención del crimen organizado. Los obispos 
chiapanecos han expresado su preocupación por la violencia y la corrupción en el estado, y han 
señalado que no hay condiciones para que las elecciones se lleven a cabo en muchas regiones. 
 
Día con Día // Ayer en el Zócalo 

(2024-05-20, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)  
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La Marea Rosa, una coalición de partidos de oposición y movimientos ciudadanos, logró superar 
la intimidación del gobierno y llenar el Zócalo de la Ciudad de México con miles de manifestantes. 
Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición, pronunció un discurso inspirador que resonó con los 
ciudadanos, prometiendo un México unido, inclusivo y respetuoso. La Marea Rosa ha 
demostrado su fuerza y determinación política, y Gálvez se ha establecido como una candidata 
seria en la contienda electoral. 
 
Corporativo // Capital francés 

(2024-05-20, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 21)  

La Cámara de Comercio e Industria Franco Mexicana ha propuesto una política pública en 
energía basada en la experiencia de las empresas francesas, que será presentada a las 
candidatas a la Presidencia de la República, Claudia Sheinbaum y Xóchitl Gálvez. Las empresas 
francesas están dispuestas a invertir al menos 10 mil millones de dólares en el sistema eléctrico 
mexicano, con el objetivo de contribuir a su modernización y reducir la dependencia de los 
combustibles fósiles. Sin embargo, esto requerirá voluntad política y apertura al capital privado 
en energía. 
 
La Quinta Transformación // La gobernadora chocorrol 
(2024-05-20, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 9)  

El Banco de México (Banxico) está perdiendo autonomía y sufriendo una degradación 
institucional, similar al INE y la Suprema Corte de Justicia de la Nación, según un análisis de 
Francisco Garfias. La subgobernadora del Banxico, Victoria Rodríguez Ceja, ha sido criticada por 
su falta de experiencia y su alineación con el gobierno de la 4T. La institución opera con tres 
direcciones generales sin ocupar, y Rodríguez Ceja ha retrasado los nombramientos para otras 
direcciones clave. En el gobierno de la 4T, el presidente López Obrador ha propuesto a cinco de 
los seis integrantes de la Junta de Gobierno del Banxico. 
 
Estrictamente Personal // Fracasó el sabotaje 

(2024-05-20, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 35)  

Andrés Manuel López Obrador no quería, a dos semanas de la elección presidencial, que el 
Zócalo de la Ciudad de México se pintara de rosa en una expresión unánime de repudio a su 
presidencia y de apoyo a Xóchitl Gálvez. Utilizó al grupo de choque y extorsión que es la 
coordinadora magisterial y el gobierno capitalino quiso inhibir la asistencia con una contingencia 
ambiental y cerrando la plancha del Zócalo hasta las ocho y media de la mañana, como si esa 
plaza no fuera pública. No lo logró.  
 
Coordenadas // Los escenarios de la recta final en la elección 

(2024-05-20, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

A diez días de las elecciones, la actividad política más relevante serán los cierres de campaña, 
que de hecho ya comenzaron en diversos puntos de la República, pero sin duda, en el caso de 
las dos candidatas, van a competir por hacer el cierre más espectacular en la Ciudad de México. 
En el camino, igualmente, tendremos la última ola de encuestas nacionales que van a perfilar la 
intención de los votantes antes de que llegue la fecha de ir a las urnas. 
 
La Gran Depresión // El gran negocio de prestar a Pemex, bomba de tiempo 

(2024-05-20, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 13)  
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Petróleos Mexicanos (Pemex) es una trampa para las finanzas públicas nacionales, según un 
informe del Natural Resource Governance Institute. La empresa, la más endeudada del mundo, 
difícilmente podrá cumplir con sus expectativas de ingreso, lo que hará que su deuda siga 
aumentando. A pesar de que las firmas calificadoras consideran la deuda de Pemex como papel 
basura, los inversionistas están felices porque saben que el gobierno mexicano va a responder 
por la deuda de la empresa. Para salvar a Pemex, y con él al país, habría que bajar de inmediato 
la cortina en la mayor parte de sus actividades improductivas, dedicar lo poco sano que le queda 
a esa empresa al negocio básico de la extracción y venta de petróleo crudo, invitar masivamente 
a los privados al negocio tradicional y al de las energías limpias, y dedicarse durante varias 
generaciones a pagar esa deuda. 
 

TREN MAYA 
 
Marca corrupción a infraestructura 

(2024-05-20, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)  

En los últimos tres sexenios, la inversión pública en infraestructura como proporción del Producto 
Interno Bruto (PIB) no sólo fue la baja, sino también estuvo enmarcada por temas de corrupción 
y poca transparencia, señaló la consultora Forecastim. Ricardo Trejo, director general de la 
empresa, comento que en los Gobiernos de Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés 
Manuel López Obrador se critica la ineficiencia para construir, la falta de inversión en 
infraestructura y la corrupción. El directivo agregó que la corrupción ineficiencia se refleja en el 
Tren Maya, donde el tramo siete tuvo una mala proyección, no se concluirá en tiempoy forma se 
prevé que le inyecten más recursos. 
 
Retrato Hereje // La sucesión alebresta al Ejército 

(2024-05-20, Roberto Rock, El Sol de México, . 7)  

Quien gane la ya próxima elección tendrá que determinar el peso que asignará durante su 
gobierno al Ejército en la vida civil del país; si conserva su preponderancia o la reduce, por 
motivos políticos, económicos, incluso por razones de estado. Deberá hacerlo con urgencia, 
porque la jerarquía militar ya exhibe crecientes fricciones internas para influir sobre quién será el 
sucesor del actual titular, general Luis Crescencio Sandoval. Los cabildeos sobre el próximo 
secretario de la Defensa han convergido muy prematuramente en torno a tres nombres: los 
generales Gabriel García Rincón, actual subsecretario; Ricardo Trevilla Trejo, jefe del Estado 
Mayor Conjunto, y Gustavo Vallejo, promovido apenas en noviembre pasado a general de 
división, al tiempo que desde las mañaneras presidenciales se le proyectaba como el rostro de 
la milicia constructora de las obras emblemáticas del gobierno López Obrador, en particular el 
aeropuerto "Felipe Ángeles" y el Tren Maya. 
 
La Sedena da a Pymes 500 mdp en contratos 

(2024-05-20, Juan Luis Ramos, El Sol de México, . 13)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha invertido más de 500 millones de pesos para 
equipar los nuevos hoteles y complejos turísticos que le fueron asignados para operar en el 
sureste del país. Los complejos son parte de toda la infraestructura turística que operarán las 
fuerzas armadas en la región sureste a través del Grupo Aeroportuario, Ferroviario, de Servicios 
Auxiliares y Conexos Olmeca Maya Mexica (GAFSACOMM), el cual además tiene bajo su 
administración al Tren Maya y aeropuertos en el país. 
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Los militares: garantes dellegado del obradorismo 

(2024-05-20, Eduardo Guerrero Gutiérrez, El Financiero, . 36)  

El dinero público genera adicción. AMLO no sólo ha fortalecido el papel de los militares dentro de 
tareas de seguridad, sino que también les ha dado un peso inédito en la ejecución de proyectos 
prioritarios, como el Tren Maya. Según algunas estimaciones, este año una quinta parte del gasto 
de inversión en infraestructura será ejecutado por las Fuerzas Armadas. Varios de los proyectos 
asignados a los militares arrojan números rojos (lo cual resulta comprensible, dada la 
inexperiencia de los militares). La disposición de la próxima presidenta para continuar con la 
asignación al Ejército de más responsabilidades y obras seguir asumiendo pérdidas será otro 
indicador claro de su cercanía o distanciamiento con la cúpula militar. 
 
Sedena tramita permisos extemporáneos para el Tren Maya 

(2024-05-20, Jesús Vázquez, El Economista, . 41)  

La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) ha iniciado el trámite de autorización ambiental 
para regularizar la operación de cuatro bancos de material pétreo en Quintana Roo para el Tren 
Maya, los cuales iniciaron la extracción de roca meses antes de solicitar los permisos. Dos de 
estos cuatro bancos de material se encuentran en el municipio de Solidaridad. En la 
Manifestación de Impacto Ambiental (MIA) se reconoce que se trata de bancos donde se inició la 
extracción de material previo a la tramitación de los permisos, por lo que ahora inician los trámites 
para regular su operación. 
 
Y sin embargo, se cae 

(2024-05-20, Redacción, Cuestione (Sitio), )  

El gobierno está aferrado a un discurso "negacionista": niega que el sistema de energía colapsa, 
niega la violencia rampante que tiene aterrorizados a estados completos como Zacatecas o 
Guanajuato, niega la corrupción infiltrada y arraigada en miembros de su misma estructura 
política. Niega que el sistema de salud siga mal o peor, el desabasto de medicamentos, las fallas 
y el sobrecosto en las megaobras como el Tren Maya o la refinería Dos Bocas. El problema es 
que negarlo todo no solamente no resuelve los conflictos del México de hoy, sino que permite 
que permee una mentira peligrosa que se contrapone con la realidad, que confunde y que 
manipula a la ciudadanía. 
 

AIFA 
 
Reservan datos de militares que compraron Piedra del Sol 

(2024-05-20, Daniela Wachauf, El Universal, . 16)  

Debido a un juicio de amparo, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) reservó la 
información de los nombres, firmas y rúbricas del personal militar involucrado en la compra de la 
réplica de la Piedra del Sol (calendario mexica) que se encuentra en la terminal de pasajeros del 
Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), la cual tuvo un costo de 2 millones 450 mil pesos 
sin impuestos. En respuesta a una solicitud de información elaborada por EL UNIVERSAL, la 
Sedena detalla que el amparo fue promovido ante el Juzgado Segundo de Distrito en Materia 
Administrativa de la Ciudad de México, donde el acto reclamado del juicio es que no se 
proporcionen los nombres de los militares. 

El Universal (sitio),  
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Conmagia y efectos especiales retorna 

(2024-05-20, Sughey Baños, El Universal, . 32)  

La nueva versión de la telenovela El extraño retorno de Diana Salazar, recién estrenada en la 
plataforma ViX, ha requerido de cuidadosos detalles visuales y efectos especiales para recrear 
las habilidades psíquicas del personaje principal. En las escenas de los ojos amarillos de Diana 
Salazar, se utilizaron pupilentes físicos y efectos digitales para lograr el efecto deseado. La 
producción ha sido la primera en grabar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). 
 
Bala De Terciopelo // Manual del voto útil 
(2024-05-20, Ana María Olabuenaga, Milenio Diario, . 11)  

¿Quiere darle más poder al Presidente? Escoja a Claudia. ¿Piensa que la rifa del avión fue un 
fraude, la megafarmacia otro, Mexicana otro y el AIFA un capricho y un fracaso? ¿No está de 
acuerdo con el resguardo de información, la pérdida en el equilibrio de poderes y la militarización? 
Entonces ya sabe cuál es su opción. No les dé seis años más. Y es que, si no se los dio a 
Calderón, si no se los dio a Peña, ¿por qué se los tendría que dar a este Presidente?  

Milenio (sitio),  
 
Qué es el AIFA Pass: así puedes evitar cobro de casetas y recibir descuentos 

(2024-05-19, Redacción, El Heraldo de México (sitio), )  

Una de las prioridades de los mexicanos es cuidar nuestro bolsillo, no realizar pagos excesivos 
que posteriormente dañen nuestra finanzas. Ahora si estamos de vuelos el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA) ha lanzado un programa precisamente para cuidar la 
economía de los ciudadanos, una alternativa que ayuda a evitar cobro de casetas y recibir 
descuentos cuando tu dirección sea visitar el nuevo aeropuerto. 
 
Esta semana en el AIFA, un salón de espera tuvo un premio Priority Pass Excellence 
Awards por el desempeño que tiene en ese aeropuerto. 
(2024-05-19, José Antonio López Sosa, Canal 121 Telefórmula, )  

Esta semana en el AIFA, un salón de espera tuvo un premio Priority Pass Excellence Awards por 
el desempeño que tiene en ese aeropuerto. Este reconocimiento destaca la atención de 
tecnologías como la atención por robots a los usuarios, posicionando a la sala mexicana dentro 
de las 5 más innovadoras a nivel mundial. El capitán Rodolfo Salgado Leiva, director general de 
The Grand Lounge Elite comentó que es una empresa mexicana fundada hace más de 12 años 
que se dedica a la hospitalidad a través de salones Lounge VIP en aeropuertos. 

 
REFINERÍA DOS BOCAS 

 
¿Y en qué sería distinto un gobierno de Claudia? 

(2024-05-20, Pascal Beltrán del Río, Excélsior (Sitio), )  

El 16 de marzo, en Paraíso, Tabasco donde se construye la refinería de Dos Bocas, Sheinbaum 
no dejó lugar a dudas. "Hoy vengo a decir a las y los tabasqueños que vamos a guardar el legado 
del presidente López Obrador, que no vamos a traicionar, que no vamos a zizaguear". Pero 
veamos algunas de sus propuestas: En salud, ha hablado de "un nuevo sistema", pero ha dicho 
que el IMSS continuará con la atención a la población que cuenta con seguridad social, mientras 
que el IMSS-Bienestar procurará la salud de quienes no cuentan con cobertura y Birmex se 
encargará de la compra consolidada, almacenamiento y distribución de medicamentos (nota de 
Pie de página, 26 de marzo). 

https://www.efinf.com/clipviewer/6960f5ed80ca71026e434e9a1e361655?file
https://www.efinf.com/clipviewer/921705ee3af69bfaabf62efc9da68cb3?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ce6b9381710363f2a45a5293cf781121?file
https://www.efinf.com/clipviewer/dc08d330a5e937d4e870f252d8949c77?file
https://www.efinf.com/clipviewer/85ed2ccd7928c4a074fbda4ab01b8bc4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/85ed2ccd7928c4a074fbda4ab01b8bc4?file
https://www.efinf.com/clipviewer/43a0af346706784822aaca2bfaaa1ddf?file


 

 

Excélsior,  
 
Deuda pública aumenta casi medio billón de pesos en primer trimestre de 2024, acusa 
Moreira 

(2024-05-19, Fernando Damián, Milenio (sitio), )  

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, advirtió que el alarmante 
incremento del déficit público de 248 por ciento tan solo en los primeros tres meses de este año 
género un aumento de casi medio billón de pesos en la deuda publica. Además señaló que el 
costo de la refinería de Dos Bocas pasó de 8 mil millones a 24 mil millones de dólares, según el 
propio titular de Pemex, Octavio Romero. 
 
DESCONTROL DE MORENA EN DÉFICIT PÚBLICO, GENERA MEDIO BILLÓN DE PESOS 
MÁS A DEUDA: RUBEN MOREIRA 

(2024-05-19, Julio Mardones, Agencia de Prensa Online (sitio), )  

El diputado federal Rubén Moreira Valdez y el economista Mario Di Costanzo advirtieron que es 
alarmante el incremento en el déficit público de 248 por ciento, registrado durante los tres 
primeros meses del año por el gobierno de Morena, cifra que asciende a 500 mil millones de 
pesos; es decir, en el primer trimestre el endeudamiento aumentó medio billón 452 mil millones 
de pesos. Aunado a estos falsos compromisos, el coordinador expuso el caso de la refinería de 
Dos Bocas, que de 8 mil millones de dólares de costo inicial ya suma 24 mil millones de dólares, 
dicho por el titular de Pemex. Anotó que además Dos Bocas tiene un problema gravísimo ya que 
no tiene ductos para sacar el combustible si es que un día llegan a procesar gasolina y con pipas 
no es lo más conveniente. 
 

SICT 
 
Al Mando // Falso que regresamos a categoría dos aérea 

(2024-05-20, Jaime Núñez, El Heraldo de México (sitio), )  

A inicios de la semana pasada se dio a conocer que la Organización de Aviación Civil 
Internacional (OACI), enteró a la Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC) al mando de Miguel 
Vallín Osuna, el hallazgo de deficiencias en materia de seguridad aérea, esto trajo la versión de 
que México podría verse degradada de nuevo en la categoría de seguridad aérea con sus 
concebidas consecuencias, sin embargo, ante dichos señalamiento el organismo 
desconcentrado que pertenece a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes 
(SICT) de Jorge Nuño Lara, garantizó la certeza operacional del espacio aéreo mexicano 
señalando que todos los sistemas de Radioayudas en la navegación se encuentran dentro de los 
márgenes de tolerancia, enfatizando no haber recibido quejas por parte de las aerolíneas. 

El Heraldo de México,  
 
AFAC: Dentro de lo tolerable, 95 Radioayudas en 74 estaciones 

(2024-05-20, Cecilia Higuera Albarrán, La Crónica de Hoy, . 17)  

La Agencia Federal de Aviación Civil (AFAC), organismo desconcentrado de la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), informó que concluyó el programa de 
verificación que contempló la revisión y calibración de 95 Radioayudas en 74 estaciones. En 
dicho proceso, Servicios a la Navegación en el Espacio Aéreo Mexicano (SENEAM) realizó 
mediciones y estadísticas periódicas que permiten confirmar que los sistemas de Radioayudas a 
la navegación se encuentran dentro de las tolerancias en los diferentes aeropuertos. 
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REFORMA ENERGÉTICA 
 
Gobierno está cobrando más IEPS a las gasolinas que nunca 

(2024-05-20, Redacción, El Economista (sitio), )  

El gobierno federal recaudó 92,092.2 millones de pesos de Impuesto Especial sobre Producción 
y Servicios (IEPS) a las gasolinas entre enero y marzo del 2024, la mayor cifra para un primer 
trimestre en la historia, según datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Esto 
gracias a que el gobierno ha podido reducir los estímulos fiscales a la gasolina, toda vez que los 
precios internacionales de los combustibles ya están más estables pues han pasado las 
disrupciones que dispararon su precio durante los últimos años, como la pandemia de Covid-19 
y la guerra en Ucrania. No obstante, la recaudación de IEPS a las gasolinas durante este sexenio 
sigue siendo baja si se compara con la administración de Enrique Peña Nieto. En promedio, en 
la administración de López Obrador (hasta marzo de 2024) se han recaudado 16,953 millones de 
pesos al mes de IEPS a las gasolinas y diésel; mientras que en los últimos cuatro años de Peña 
Nieto (desde el 2015 se volvió a cobrar IEPS a los combustibles por la reforma energética), el 
promedio mensual fue de 18,713.6 millones de pesos, es decir, 10% más que en el gobierno 
actual. 
 
Mesa de Debate sobre el tercer y último debate presidencial en México (Análisis, Parte 1). 
(2024-05-19, Carlos Zúñiga, Liliana Sosa, Canal 120 Milenio, )  

Jorge Álvarez Máynez dijo que tanto MORENA como el PRI y el PAN no tiene ideologías, esto al 
no hablar de los temas importantes en México con mucho conocimiento y claridad. Señaló que la 
o el mejor Gobernador, es quien sepa regir con orden e inteligencia. Señaló que la o el mejor 
Gobernador, es quien sepa regir con orden e inteligencia. Aconsejó a las personas a no quedarse 
con dudas ante las propuestas, y que ejerzan su voto con toda la conciencia posible. También 
destacó que es necesaria una nueva reforma al Poder Judicial. Mientras que Gerardo Fernández 
Noroña, diputado del PT, ha considerado a Claudia Sheinbaum como la ganadora definitiva de la 
Presidencia de la República. Aseguró que del mismo modo, destacó en el tercer debate y así 
será en las elecciones. 
 
Perote ya decidió, le dice no a Pepe Yunes, va a la segura con Rocío Nahle 

(2024-05-19, Redacción, Firmas MX (sitio), )  

En un evento sin precedentes en la historia inmediata, al que de acuerdo a datos conservadores 
hubo una concentración de diez mil personas en la tierra que ya no quiere a los Yunes, la 
abanderada de Morena a la gubernatura, Rocío Nahle fue enfática al acusar a su adversario del 
PRIAN de ser un vulgar traidor a la patria. Interrumpida constantemente con la consigna de “No 
estás sola, no estás sola” y la clásica de “Es un honor estar con la mejor”, Rocío Nahle en el zénit 
de su discurso destacó que José Francisco Yunes Zorrilla es un descarado y deshonesto, al 
conducirse como una doble moral, como consta en el diario de los debates de la Cámara Alta en 
los tiempos en los que recibió maletines de dinero a cambio de aprobar la lesiva reforma 
energética y educativa de Enrique Peña Nieto. 
 
La candidata presidencial de Morena, PT y Partido Verde, Claudia Sheinbaum, señaló que 
han sido los únicos que han luchado por la democracia en México. 
(2024-05-19, Javier Solórzano, Luisa Cantú, Elena Arcila, Canal 2 Las Estrellas, )  

CLAUDIA SHEINBAUM PARDO: Sí, por supuesto, fuimos los únicos que hemos presentado una 
iniciativa para bajar los recursos que reciben los partidos políticos. Quiero aclarar que esta 
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narrativa que han estado haciendo los del PRIAN de que viene el autoritarismo, que hay 
autoritarismo, es absolutamente falsa. Por eso dije que los únicos que hemos luchado por la 
democracia en nuestro país, la democracia verdadera, somos nosotros. ¿Para qué hacer otra ley 
si ya está la revocación de mandato, a la que también se opusieron? Y las consultas públicas. 
Vamos a recordar una consulta pública. En el 2013, una de las mayores reformas que tuvo la 
Constitución con la Reforma Energética, se presentaron 2 millones de firmas para una consulta 
pública y se negó. Eso no es democracia. El odio, la calumnia tampoco es democracia. Y quiero 
aclarar, porque están diciendo que vamos a cerrar las iglesias, absolutamente falso. Y también 
están diciendo que vamos a anular la propiedad privada, falso. 

 
PRECANDIDATOS 

 
Los tres presidenciables se proclaman triunfadores del tercer y último debate 

(2024-05-20, Fabiola Martínez, Alma Muñoz, Lilián Hernández, Néstor Jiménez, La Jornada (sitio), )  

Tras el último debate frente a frente entre las candidaturas presidenciales, previo a la jornada del 
2 de junio próximo, Claudia Sheinbaum (Morena, PT y PVEM) aseveró que pese a los ataques 
“llenos de calumnias y mentiras” de la aspirante de la oposición, Xóchitl Gálvez, “vamos a ganar 
contundentemente”. Por su parte, Gálvez defendió y continuó con los señalamientos contra la 
abanderada de la coalición Sigamos Haciendo Historia, al manifestar que la ex jefa de gobierno 
de la Ciudad de México “vive en un país de fantasía”, lejos de la realidad enfrentan “todos los 
mexicanos a los que el dinero no les alcanza, a los que viven la inseguridad, y esos son los 
mexicanos a los que nosotros vamos a atender”. 
 
Presidenciables se manifiestan en favor de reforma al Poder Judicial 
(2024-05-19, Fabiola Martínez, La Jornada (sitio), )  

En el cierre del tercer debate presidencial, los contendientes se manifestaron en favor de una 
reforma al Poder Judicial, y criticaron presuntos actos de corrupción de actuales ministros de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación. Respondió primero por los turnos previamente 
sorteados- Xóchitl Gálvez, candidata de la coalición PRI-PAN-PRD, quien dijo sí a una reforma. 
Enseguida tomó la palabra Claudia Sheinbaum, candidata de la coalición integrada por Morena-
PT-PVEM, quien por un minuto- destacó que ahora “muchos ministros se han extralimitado en 
sus funciones, incluso han echado para atrás leyes que apoyan al pueblo de México y a la nación. 
Vamos a tener qué decirlo, perdón, pero la presidenta de la Suprema Corte de Justicia amagando 
a los magistrados del Tribunal Electoral para reunirse en lo oscurito con Alito (dirigente del PRI) 
eso no es división de Poderes. Lo que nosotros queremos es una Suprema Corte, un Poder 
Judicial que responda a la nación y que responda a los intereses del pueblo de México y que 
haga su función y no se dedique a las politiquerías” 
 
Representantes de los presidenciables analizan último debate presidencial 
(2024-05-20, Redacción, Milenio (sitio), )  

Las presentantes de las y él candidato a la presidencia, Cecilia Soto, Gabriela Cuevas e Ivone 
Ortega, participaron en una mesa de análisis realizada en MILENIO Televisión donde hablaron 
sobre las propuestas presentadas durante el debate por los aspirantes. Cecilia Soto 
representante de la Coalición Fuerza y Corazón por México consideró que Morena está basado 
en el “mito fundacional del fraude de 2006”, en tanto que Gabriela Cuevas, representante de la 
Coalición Sigamos Haciendo Historia señaló que Sheinbaum presentó resultados frente a las 
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“calumnias” de Xóchitl Gálvez y aseguró que las cifras de inseguridad aumentaron durante la 
gestión de Xóchitl Gálvez al frente de la entonces delegación Miguel Hidalgo. 
 
Presidenciables cierran el tercer debate sin cambiar SU estilo, entre críticas y propuestas  
(2024-05-20, R. Ramos, A. Rojas, El Economista, . 1,4,5)  

En el tercer debate entre los presidenciables, Xóchitl Gálvez del PAN-PRHPRD buscó noquear 
a Claudia Sheinbaum, quien evitó los señalamientos en su contra. Gálvez prometió fortalecer a 
las policías estatales y municipales, mientras que Sheinbaum propuso mejorar los protocolos de 
búsqueda de personas y dar más facultades a la Guardia Nacional en este tema. En materia de 
migración y política exterior, Gálvez prometió una nueva política exterior más profesional e 
inteligente, mientras que Sheinbaum destacó la importancia de la relación con Estados Unidos. 
 
Candidatos presidenciables abren el debate con el tema de política social (nota de OEM-
Informex) 

(2024-05-19, Redacción, Julio Astillero (sitio), )  

Claudia Sheinbaum, candidata presidencial de la coalición Fuerza y Corazón por México, recordó 
la masacre de Tlatelolco en el tercer debate presidencial, el cual se lleva a cabo en el lugar donde 
hace 56 años fueron asesinados estudiantes. “Nos encontramos en Tlatelolco, donde ocurrió uno 
de los episodios más dolorosos del país: la represión del 2 de Octubre cuando un presidente 
priista ordenó la represión y el asesinato de jóvenes que luchaban por la libertad, 56 años 
después nos encontramos con el mismo PRIAN y nosotros, aquellos hijos y nietos del 68 junto 
con millones de mexicanos que construimos un país más justo”, dijo. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Canirac, trabajando por un mejor Chiapas 

(2024-05-20, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio), )  

En esta ocasión, tuvimos una charla con Guillermo Acero Bustamante, presidente de Canirac en 
Chiapas, un hombre que no para trabajando por el gremio de la gastronomía y la industria 
restaurantera, que tuvo 300 actividades el año pasado y, como dice su lema, quiere “Trabajar por 
un mejor Chiapas”; a su llegada, se encontró con una cámara con muy bajos afiliados, derivado 
de un círculo vicioso, una deuda histórica de casi dos millones de pesos con la que era imposible 
financieramente, su perfil siempre fue de director de banco y asesor de estrategias en casas de 
bolsa, por las vinculaciones que tenía alzó la mano, y agradece que le tocó esa época de más 
apoyo al sector gastronómico y se vinculó un buen equipo. Explicó que las cámaras son el primer 
nivel de organización, ya que son nacionales, por ley son órganos de consulta a nivel estatal, 
federal y municipal, le siguen los colegios, Canirac es toda la industria de restaurantes, 
gastronomía, ya que tienen capacitación y vinculaciones especiales del sector, hay también 
cámara de construcción (CMIC), de la transformación (Canacintra), de vivienda (Canadevi) y de 
comercio (Canirac), son cinco cámaras en Chiapas, su obligación es que esté afiliado o no deben 
servir, dar para recibir, siguen trabajando en esa dinámica de robustecer el trabajo en equipo y 
el ganar-ganar, todo eso lo pueden ver a través de la página Canirac Chiapas, donde todo lo 
publican, no hay día que no. 
 
Llaman a ciudadanos a no desperdiciar su voto el 2 de junio 

(2024-05-20, Redacción, Avance TAB (sitio), )  
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Lorena Beaurregard, candidata a Gobernadora del PAN y del PRI, acudió este domingo a la Plaza 
de Armas a fin de participar en la concentración convocada por ciudadanos que expresaron su 
respaldo a la candidata presidencial Xóchitl Gálvez. Beaurregard escuchó el discurso del ex 
Presidente de la CMIC, José Eduardo Correa Abreu, quien en nombre de los organizadores 
expuso que vivimos un momento clave en la defensa de la democracia y que la siguiente 
movilización es el 2 de junio hacia las urnas. 
 
Aumenta participación de la SOTOP en licitaciones 

(2024-05-20, Redacción, Avance TAB (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) ha informado sobre un notable 
aumento en la participación de la Secretaría de Ordenamiento Territorial y Obras Públicas 
(SOTOP) en licitaciones públicas, en comparación con el mismo período del año anterior. Sin 
embargo, el Presidente de la CMIC Tabasco, Carlos Villegas Adriano, dijo no contar con una 
cifra específica que detalle este incremento. Estas licitaciones, en su mayoría, se centran en 
proyectos relacionados con vías terrestres, tales como la repavimentación y el mantenimiento de 
caminos ya existentes. 
 
¿Apagones? Crisis en la Red Nacional de Transmisión: fallas alcanzan punto máximo en 
2023 

(2024-05-20, Camila Ayala Espinosa, El CEO MX (sitio), )  

El 2023 se posicionó como el peor año, hasta ahora en el sexenio de Andrés Manuel López 
Obrador (AMLO), en términos de fiabilidad de la Red Nacional de Transmisión. Lo anterior bajo 
una creciente discusión sobre la necesidad de ampliar las líneas de transmisión del país y de los 
apagones. Ante esta situación, organismos como la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el 
Consejo Coordinador Empresarial (CCE) señalaron que el país tiene que reformular su estrategia 
actual de inversión energética para detener los apagones, esto dejando de cerrarle las puertas al 
sector privado y abrir la inversión pública en líneas de transmisión. 
 
'Baja producción por la escasez de agua' 
(2024-05-20, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Ha bajado la producción en el sector de la construcción por la escasez de agua que ya se empieza 
a registrar en Durango, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Salazar. “Pues sí es un problema que tenemos que atender ya 
que básicamente donde nosotros utilizamos un volumen considerable de agua es en la 
construcción de terracerías, hay que homogenizar los materiales para que quede una 
compactación óptima”, detalló. 
 
Alistan trabajos preliminares para tramo de Interserrana 

(2024-05-20, Regina Vega, Reforma.com (sitio), )  

El Gobierno estatal anunció ayer el inicio de trabajos preliminares para el acceso y liberación de 
derechos de vía del segundo tramo de la Carretera Interserrana, en Montemorelos. Acompañado 
de funcionarios estatales, el Gobernador emecista Samuel García presidió el arranque del Tramo 
Serrano, que tendrá una longitud de 32 kilómetros. El evento fue presidido también por el director 
de la Red Estatal de Autopistas, Felipe Flores, y el representante de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Alfonso Moncayo. 

El Norte NL (sitio),  
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En Concreto // Ya "pinta" la vivienda en los "próximos gobiernos" 

(2024-05-20, Mariel Zúñiga, ContraRéplica, . 13)  

El pueblo mexicano es constructor y esto seguirá. Los que atienden a este enorme mercado, ino 
se dan abasto! Entonces, ¿por qué los constructores formales no pueden hacer esa vivienda 
barata, prohibitiva en ciudades como la de México, entre otras? El banco de tierra es una solución, 
el otorgamiento de ésta de parte de los gobiernos es otra, y por supuesto los subsidios hacia la 
población son relevantes. La mayor parte de los problemas se conocen de siempre. No han 
solucionado. Prevalece la corrupción de funcionarios con IP. Y la escasez de tierra y recursos: 
agua y energía hacen prohibitiva la edificación de vivienda económica. Ya la CMIC propuso 
soluciones con Fibravit. Puede haber más.. 

Contra Réplica CDMX (Sitio),  
 
Reporte Empresarial // La urgente apuesta por el suministro eléctrico 

(2024-05-20, Julio Pilotzi, Reporte Índigo, . 4)  

Por demás interesante la propuesta de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, 
que impulsa la creación de un fideicomiso de inversión público-privado, denominado Fibravit, con 
la finalidad de administrar y disponer de vivienda en renta económica para trabajadores de 
menores ingresos. Más allá de que existan los institutos de vivienda de las entidades, hace falta 
el impulso de vivienda económica para los mexicanos; hoy la gentrificación y la disminución en 
la construcción de viviendas sociales asequibles, es una preocupación grave que, de acuerdo 
con cifras, se necesitarían al menos 10 mil millones de pesos para poner en marcha el vehículo 
de inversión. 
 
Certidumbre a la inversión 

(2024-05-20, Darío Celis Estrada, El Debate SIN (sitio), )  

LA CÁMARA MEXICANA de la Industria de la Construcción, que preside Fernando Suárez, 
propone crear el Fibravit, un fideicomiso de inversión público-privado, para abordar la crisis de 
vivienda asequible exacerbada por la gentrificación y la caída en la construcción de vivienda 
social. Este modelo busca involucrar entidades como Infonavit y Fovissste, con un capital inicial 
de 10 mil millones de pesos. Aunque la iniciativa parece prometedora, la falta de detalles sobre 
su implementación genera escepticismo. 
 
Certidumbre a la inversión 

(2024-05-20, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio), )  

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, que preside Fernando Suárez, 

propone crear el Fibravit, un fideicomiso de inversión público-privado, para abordar la crisis de 
vivienda asequible exacerbada por la gentrificación y la caída en la construcción de vivienda 
social. Este modelo busca involucrar entidades como Infonavit y Fovissste, con un capital inicial 
de 10 mil millones de pesos. Aunque la iniciativa parece prometedora, la falta de detalles sobre 
su implementación genera escepticismo. 
 
Alistan trabajos preliminares para tramo de Interserrana 

(2024-05-20, Regina Vega, Mural JAL (sitio), )  

El Gobierno estatal anunció ayer el inicio de trabajos preliminares para el acceso y liberación de 
derechos de vía del segundo tramo de la Carretera Interserrana, en Montemorelos. Acompañado 
de funcionarios estatales, el Gobernador emecista Samuel García presidió el arranque del Tramo 
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Serrano, que tendrá una longitud de 32 kilómetros. En su mensaje, García criticó que “la vieja 
política” no haya construido ninguna carretera en 40 años. “Pasó el PRI, pasó el PAN, el Bronco 
que según el güey era de aquí de Galeana y ni él la hizo.” Según el Gobernador, la Carretera 
Interserrana y otras vías estarán listas antes del Mundial de Futbol en el 2026. El evento fue 
presidido también por el director de la Red Estatal de Autopistas, Felipe Flores, y el representante 
de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Alfonso Moncayo. 
 
Inician obras de segundo tramo de la Interserrana 

(2024-05-20, Redacción, El Porvenir NL (sitio), )  

El gobernador del Estado, Samuel García Sepúlveda dio arranque al segundo tramo de la 
carretera Interserrana, esto en el municipio de Montemorelos, Nuevo León. El mandatario estatal 
acudió este domingo con Felipe Flores, director de la Red Estatal de Autopistas, y Alfonso 
Moncayo, representante del CMIC para dar el anuncio de lo que según será la vía más segura y 
más bonita. 
 
Pachuca y Mineral de la Reforma caminarán de la mano: Lalo Medécigo 

(2024-05-19, Redacción, Diarionoti7 HGO (sitio), )  

Eduardo Medécigo Rubio, candidato común de Morena y Nueva Alianza Hidalgo a la presidencia 
municipal de Mineral de la Reforma, impulsa el proyecto aliado que encabeza el morenista Jorge 
Reyes a la alcaldía de Pachuca, ya que es el único que tiene una propuesta concreta y real con 
ejes creados para sacar a la capital hidalguense del rezago social. Tras asistir a un encuentro 
con mujeres representantes de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Hidalgo (CMIC), Lalo Medécigo dijo que a las empresarias que su gobierno caminará de la mano 
con el de Jorge Reyes. 

Quadratín HGO (sitio),  
 
Nearshoring ya rebasó capacidad de vivienda: CMIC 

(2024-05-19, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

El nearshoring ya rebasó la capacidad de vivienda no solo de San Luis Potosí, sino del país 
completo, la inversión extranjera directa sigue llegando a pasos agigantados y el panorama se 
ve complicado para poder cubrir la expectativa de toda la vivienda que necesitan los trabajadores, 
señaló el vicepresidente nacional de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) Jorge Eduardo Hiriartt Franco. “No nos va a alcanzar, ya nos alcanzó por eso tenemos 
que cubrir esa parte, no solo en el tema federal sino desde los municipios, que es donde se 
establecen las grandes empresas por los diferentes parques industriales”. 
 
'No vemos que haya comprador' 
(2024-05-19, Redacción, Zócalo Monclova COAH (Sitio), )  

La manera en que se están manejando las cosas en Altos Hornos de México hacen pensar que 
Alonso Ancira Elizondo sigue siendo el dueño de la empresa, manifestó el Presidente de la 
CMIC, Humberto Prado Montemayor, al señalar que la Iniciativa Privada de Monclova no ve que 
haya un comprador serio que le vaya a meter dinero a la siderúrgica para reactivarla. 
 
Pide CMIC crear fideicomiso para vivienda de trabajadores 

(2024-05-19, Jayme García, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Dentro del Plan Nacional a desarrollar por el próximo gobierno, la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC) propuso la creación de un Fideicomiso de Inversión en 
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Bienes Raíces para Vivienda de los Trabajadores (Fibravit), el cual forma parte de su decálogo 
para fortalecer la vivienda social, informó Luis Armando Díaz Infante Chapa, secretario nacional 
de la Cámara. 
 
Arranca Samuel segundo tramo de la carretera Interserrana 

(2024-05-19, Redacción, Info7 MX NL (sitio), )  

Hoy, el Gobernador de Nuevo León, Samuel García Sepúlveda, visitó el municipio de 
Montemorelos para dar inicio al segundo tramo de la carretera Interserrana. Este proyecto es uno 
de los más importantes para conectar el estado de norte a sur. El evento contó con la presencia 
de Felipe Flores, director de la Red Estatal de Autopistas, y Alfonso Moncayo, representante de 
la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), quienes apoyaron el inicio de 
este proyecto de infraestructura. 

El Horizonte NL (sitio),  
 
Inicia Gobierno del Estado segundo tramo de carretera interserrana 

(2024-05-19, Jorge Maldonado Díaz, Avimex News NL (sitio), )  

El Gobernador del Estado, Samuel García Sepúlveda dio arranque al segundo tramo de la 
carretera Interserrana, esto en el municipio de Montemorelos, Nuevo León. El mandatario estatal 
acudió este domingo con Felipe Flores, director de la Red Estatal de Autopistas, y Alfonso 
Moncayo, representante de la CMIC para dar el anuncio de lo que según será la vía más segura 
y más bonita. 
 
Constructores locales bajan el ritmo por disminución en disponibilidad de agua 

(2024-05-19, Claudia Barrientos, DGO El Siglo de Durango (sitio), )  

Ha bajado la producción en el sector de la construcción por la escasez de agua que ya se empieza 
a registrar en Durango, informó el presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), Francisco Salazar. “Pues sí, es un problema que tenemos que atender, 
ya que básicamente donde nosotros utilizamos un volumen considerable de agua es en la 
construcción de terracerías, hay que homogenizar los materiales para que quede una 
compactación óptima”, detalló. Ante ello, dijo que se ha tenido que reducir el consumo para poder 
llevar a cabo dichas labores. 
 
Nafin a Torreón, la ocurrencia de AMLO sin sustento ni beneficio 

(2024-05-20, Francisco Rodríguez, Vanguardia COAH (sitio), )  

“Es fácil decirlo, pero al momento de hacerlo tuvieron complicaciones”, dice Jorge Reyes, 
presidente de Coparmex Laguna. “Una promesa incumplida más”, añade Donato Gutiérrez, 
presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Torreón. 
Donato Gutiérrez, presidente de CMIC, califica la falta de créditos como un “retroceso” en el 
desarrollo de los empresarios y asegura que este tema repercute en la generación de empleos y 
desarrollo económico. 
 
Ofrece Mónica Villarreal impulsar la prosperidad compartida para beneficio de todos en 
Tampico 

(2024-05-19, Redacción, Crónica Digital TAMPS (Sitio), )  

La candidata de la Coalición “Sigamos Haciendo Historia” a la presidencia municipal de Tampico, 
Mónica Villarreal Anaya, ofreció a la población impulsar un gobierno que busque la prosperidad 
compartida, que se refleje en un mayor bienestar para todos. Villarreal Anaya, participó este 
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sábado en el foro de consulta con especialistas en el tema, en el que tres expositores hablaron 
del modelo de prosperidad compartida que caracteriza a una administración enfocada en el 
bienestar y el desarrollo común y equitativo, así como en el apoyo de proyectos que generen 
esas condiciones. Otro de los ponentes fue Benito Torres Ramírez, expresidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) Delegación Tamaulipas, quien habló del 
tema “Tampico, su vocación y áreas de oportunidad para todos”, planteando la necesidad de 
promover varios proyectos bien identificados, la creación de una bolsa de planes de desarrollo, 
la identificación de áreas de oportunidad y el aprovechamiento de las ventajas que tiene la zona 
sur de Tamaulipas en materia comercial y turística. 
 
El 30% de constructoras potosinas están fuera de las obras públicas 

(2024-05-19, Lilia Quevedo, Global Media SLP (sitio), )  

Cerca del 30 por ciento de las constructoras de San Luis Potosí se han quedado fuera de las 
obras públicas, señaló Juan Manuel Pérez Herrera presidente de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC). “Desgraciadamente no caben todavía todos los 
constructores […] esperamos tener la apertura con el Estado para que podamos darle vuelta a 
todo esto”, mencionó. Expresó que el personaje que llegue a ganar la Alcaldía tiene que seguir 
generando las condiciones para que se garantice obra para las constructoras potosinas. 
 
Marcha "Marea Rosa": sigue minuto a minuto la marcha alrededor la República 

(2024-05-19, Redacción, El Universal (sitio), )  

Desde tempranas horas comenzaron a aglutinarse frente al Palacio de Gobierno, decenas de 
personas ataviadas con playeras de color rosa y blanco, ondeando banderines, lonas y pancartas 
a favor de Xóchitl Gálvez. El arribo del personal del Instituto Nacional Electoral (INE) para la 
fiscalización del evento, provocó la molestia de los asistentes al evento, quienes los increparon y 
obligaron a gritos a abandonar la Plaza de Armas. Cerca de las 10:00 hrs. en voz de los 
ciudadanos, José Eduardo Correa Abreu, exPresidente nacional de la CMIC, dirigió el discurso 
oficial del evento en el que llamó a los ciudadanos a no desperdiciar su voto por candidatos que 
no ganarán y aplicar el voto útil a favor de Xóchitl Gálvez, pues es la única con posibilidades 
reales de vencer al oficialismo. 
 
Considera CMIC como urgente atender la infraestructura para Tijuana 

(2024-05-19, Redacción, Uniradio Informa BC (Sitio), )  

Ante el periodo de campañas electorales, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) Delegación Tijuana, que preside el Ing. Gabriel Vizcaíno, ha organizado 
diversos encuentros con candidatos con la intención de exponer las inquietudes del sector 
empresarial, como es el tema de la infraestructura. El secretario del organismo, Jorge Núñez, 
destacó que desde que iniciaron las campañas políticas han atendido las solicitudes de los 
candidatos que piden un espacio para promover sus propuestas con los constructores, en esta 
ocasión recibieron a Maricarmen Flores, aspirante a la alcaldía de Tijuana por el PAN. 
 
Las constructoras de la zona centro, sin problemas con la delincuencia  
(2024-05-19, Redacción, Irza Agencia de Noticias GRO (Sitio), )  

Carlos Francisco Sevilla Rodríguez, presidente de la Cámara de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Guerrero, dijo: “como empresarios de la construcción no hemos tenido ningún 
inconveniente en el trabajo”. En entrevista informó que en la región Tierra Caliente sí ha 
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disminuido el trabajo de las constructoras por problemas de violencia e inseguridad, “sobre todo 
porque no pueden ingresar ciertos materiales y se tienen que trabajar con costos más elevados”. 
Pese a eso, aseguró que las empresas locales, es decir, las asentadas en Tierra Caliente sí 
tienen obras porque trabajan directamente con los ayuntamientos, pero intervienen únicamente 
las establecidas en esa zona. 
 
Impulsan a mujeres en el ramo de la construcción 

(2024-05-19, Redacción, El Diario de Chihuahua CHIH (sitio), )  

En coordinación con Interceramic y Cemic, el Municipio de Chihuahua capacitó a un grupo de 12 
mujeres en la especialidad de limpieza fina en construcciones nuevas, con el objetivo de que 
puedan ser contratadas o inicien un negocio. Este curso se realizó en alianza con Interceramic, 
el Colegio de Arquitectos de Chihuahua, la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (Cemic) y la Barra de Arquitectos de Chihuahua. Por lo cual, por parte de 
Interceramic, se realizó la capacitación con maestros certificados en la materia y en sus 
instalaciones, donde enseñaron el manejo y limpieza de cerámica, cristalería, metales y piedras, 
por su parte la CMIC se encarga de manejar una bolsa de trabajo para darle seguimiento a las 
mujeres egresadas de este taller, a fin de que sean contratadas directamente o bien sean el 
enlace con alguna constructora. 
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